
 DIÁRIO OFICIAL Nº 34.548  63 Segunda-feira, 12 DE ABRIL DE 2021

Humanos, Senhor José Francisco de Jesus Pantoja Pereira, o Senhor Elian-
dro José Kogempa Barbosa, Diretor do PROCON/PA, a Diretora Administra-
tiva e Financeira da SEJUDH, Senhora Maria de Fátima Carvalho, as secre-
tárias de Conselho da SEJUDH, Senhora Ingride Karime Soares Dias e Vi-
viana Costa Fernàndez; a Secretaria de Estado de Meio Ambiente e Susten-
tabilidade – SEMAS, representada pela Conselheira Titular, Senhora Hay-
dée Marcia de Souza Marinho; a Associação de Educação, Cultura, Proteção 
e Defesa do Consumidor, Contribuinte e Meio Ambiente do Brasil – ADE-
CAMBRASIL, representada pelo Conselheiro Titular, Senhor José Frutuoso 
de Castro; e na modalidade virtual, participaram a Secretaria de Estado de 
Planejamento e Administração – SEPLAD, representada pela Conselheira 
Titular, Senhora Josynélia Tavares Raiol; o Ministério Público do Estado –  
MPE, representado pela Conselheira Titular, Senhora Elaine Castelo Bran-
co; a Secretaria de Estado de Ciência, Tecnologia, Educação Técnica e Tec-
nológica – SECTET, representada pelo Conselheiro Suplente, Senhor Fábio 
Luiz Cobra Meda; A Sociedade Meio Ambiente, Educação, Cidadania e Di-
reitos Humanos – SOMECDH, representada pelo Conselheiro Suplente, Se-
nhor Simão Pedro Martins Bastos; e a Técnica do PROCON/PA, Senhora 
Soraia Melissa Failache Soares. As representações citadas atingiram o quó-
rum necessário para deliberações da pauta, portanto às dez horas e trinta 
minutos, o Secretário da SEJUDH deu início a reunião, dando as boas vin-
das e agradecendo a presença de todos. A Senhora Soraia Failache, iniciou 
a apresentação lendo os pontos da pauta, lembrando a data da última 
reunião do CEDDD ocorrida em treze de fevereiro de dois mil e vinte, na 
sequência, pontuou as competências básicas do PROCON, explicou sobre o 
Fundo Estadual de Defesa dos Direitos Difusos, conceituou o que é o fundo, 
destacou sobre a sua destinação e a utilização dos recursos do mesmo. 
Através dos slides contendo registro fotográfico das ações realizadas no 
período de Fevereiro/2020 a Janeiro/2021, referente Prestação de Contas, 
destacou: 1. Apoio Técnico aos PROCONS Municipais Instalados; Articula-
ção e Mobilização de Gestores para Implantação de PROCONS Municipais 
no Estado do Pará; Capacitação Técnica do SINDEC; 2. Manutenção da 
Spin e PROCON MÓVEL; Atendimento Descentralizado – PROCON MÓVEL; 
3. Educação para o Consumo – Seminários, Palestras, Divulgação, Atendi-
mento, Orientação; 4. Visitas Técnicas do Comitê Técnico Estadual de 
Apoio ao Gerenciamento Costeiro no Estado do Pará (CT-GERCO/PA); 5. 
Fiscalização de Estabelecimentos comerciais e atendimento de denúncias; 
Treinamento e Capacitação de Técnicos fora do Estado do Pará; 6. Reuni-
ões e Capacitação Técnica SENACON / SNDC / PROCONSBRASIL / BRASIL-
CON/FÓRUM NORTE e parceiros do SNDC; 7. Pagamentos de contratos de 
prestações de serviços e aquisições de materiais diversos e Colaborador 
Eventual; 8. Pagamento de Aluguel e Manutenção do Prédio Sede do PRO-
CON; 9. Outras Ações não especificadas, originadas de Parcerias Interins-
titucionais – Atendimento de Denúncias. Cada um dos itens possuíam fotos 
para ilustrar do que se tratava cada ação juntamente com dados estatísti-
cos das ações de Atendimento e Fiscalização que foram realizados e esta-
belecidos pelo Planejamento Plurianual – PPA 2020-2023 e o que fora feito 
na prática dando ênfase às atividades realizadas pelo órgão no combate e 
mitigação dos efeitos da Pandemia de Covid 19. Na sequência, após a apre-
sentação das informações de Execução Física das Ações Planejadas, a Se-
nhora Soraia Failache apresentou informações da Execução Financeira da 
Prestação de Contas, e destacou que as informações abrangem o período 
de fevereiro de 2020 a fevereiro de 2021, no entanto alguns dados não 
estão fechados até fevereiro, e destaca que os arquivos da Prestação de 
Contas foram enviados a todos os Conselheiros, assim como o Relatório de 
Gestão 2020 e o Relatório de Multas do PROCON 2020 que apresentou em 
seguida, destacando a diferença das multas aplicadas e o que entrou de 
arrecadação. Sugeriu que o Conselho pode pensar medidas para melhorar 
a referida arrecadação, visto que do total das multas aplicadas 
(R$2.726.826,14) apenas R$ 231.455,58 foram arrecadados (represen-
tando 8,49% do total). Destacou ainda o Balancete Financeiro do FEDDD, 
mostrando o total da Receita no valor de R$2.228.544,08, com recurso de 
superávit de exercícios anteriores de R$1.973.995,67, somados aos rendi-
mentos de aplicação financeira de R$23.092,83, aplicação de multas no 
valor de R$231.455,58 e o que ainda resta em conta corrente no valor de 
R$ 682.151,75 que totaliza o valor de R$ 2.910.695,83. A Senhora Soraia 
Failache apresentou o Balancete Analítico do Fundo e mostrou as Despesas 
Gastas por Ação, afirmando que algumas não foram realizadas. Também 
apresentou informações sobre Despesas Anuais realizadas, bem como o 
Relatório de Gastos por Ação, demonstrando uma média mensal do que é 
necessário para manter as atividades do PROCON/PA no valor de R$ 
136.470,84. Analisou os dados, e manifestou a necessidade de incremen-
tação da captação de recursos, mostrando a urgência de contratação de 
recursos humanos para a realização das ações do PROCON/PA. Após essas 
considerações sobre a Prestação de Contas, a Senhora Soraia Failache ini-
ciou a apresentação do Planejamento para as ações do PROCON/PA em 
2021. Nesse momento a Senhora Josynélia Raiol da SEPLAD sugeriu que 
primeiro fosse deliberada a Prestação de Contas para depois darmos pros-
seguimento na apresentação do Planejamento. Todos os conselheiros pre-
sentes aprovam a solicitação. No ensejo, a Senhora Josynélia Raiol se 
apresentou como Secretária Adjunta de Modernização e Gestão da SEPLAD 
e que já participa deste Conselho em torno de cinco anos, como membro 
titular e referindo-se à aprovação da Prestação de Contas, afirmou que 
examinou os documentos enviados por e-mail, e destacou que foi a pessoa 
quem sugeriu que houvesse uma manifestação técnica do contador res-
ponsável pela unidade orçamentária e gestora do fundo, destacando que o 
mesmo possui contabilidade, gestão administrativa e financeira própria, e 
que nos documentos recebidos a mesma não visualizou a manifestação 
técnica solicitada, apenas o parecer positivo do Controle Interno da SEJU-
DH, e que pela sua análise esta não supre a competência técnica do conta-
dor responsável da unidade, e também percebeu a ausência do Balancete 
Financeiro na documentação encaminhada. Nesse momento a Senhora 

Fátima Carvalho, Diretora da DAFIN/SEJUDH pediu a palavra e explicou 
que ao analisar a primeira Prestação de Contas encaminhada aos Conse-
lheiros percebeu a necessidade de ajustes e realizou uma reunião com a 
direção do PROCON/PA, Controle Interno e técnicos da DAFIN/SEJUDH, 
onde avaliaram que o Relatório de Gestão não deveria ser realizado só pelo 
contador, visto que o mesmo fica localizado na sede da Secretaria e as 
ações são realizadas pela equipe técnica do PROCON/PA; então chegaram 
à conclusão de que iriam organizar um Relatório de Gestão, onde o conta-
dor criaria um novo demonstrativo conforme o solicitado pelo Controle In-
terno, e que a partir desse novo Relatório de Gestão, o diretor do PROCON/
PA utilizaria os dados constantes no balancete, para fazer a justificativa das 
ações em conjunto com as peças citadas, e que juntos, responderiam ao 
que o Controle Interno solicitou, e assim foi feito, o Controle Interno ana-
lisou estas novas peças e aprovou a Prestação de Contas, dizendo que es-
tava de acordo com o que foi solicitado. A Senhora Josynélia Raiol tomou a 
palavra e destacou que a Prestação de Contas que a SEJUDH encaminhará 
ao Tribunal de Contas, deverá ser assinada pelo contador responsável pela 
unidade gestora do Fundo, por isso que a mesma solicitou a manifestação 
do contador. A Senhora Fátima Cavalcante, Diretora da DAFIN/SEJUDH, 
informou que o novo documento foi assinado pela contadora e enviado a 
todos os Conselheiros, juntamente com o Relatório de Gestão e os Balan-
cetes. A Senhora Josynélia Raiol da SEPLAD afirma que se sentiu contem-
plada com a resposta, mas ratifica a necessidade de uma análise técnica do 
contador, e que sente a carência dessa informação e que não somente o 
Controle Interno, tem a função de aprovar as contas. A Senhora Fátima 
Cavalcante solicitou que a Conselheira da SEPLAD informasse como deve-
ria ser essa análise e quais pontos deveriam ser analisados para que a 
mesma solicitasse para a contadora da unidade. Tomou a fala novamente 
a Senhora Josynélia Raiol da SEPLAD, e colocou em análise, para que os 
demais Conselheiros se posicionassem sobre a necessidade da análise do 
contador, ou se apenas a manifestação do Controle Interno contemplava o 
que fora solicitado. O Senhor José Castro, conselheiro titular da ADECAM-
BRASIL, solicitou a palavra e manifestou-se a respeito da solicitação da 
Senhora Josynélia Raiol, sobre a análise do contador, considerando que é 
uma solicitação importante, do ponto de vista burocrático e contábil, sendo 
a primeira vez que vem à discussão, afirmando que nos vinte anos que faz 
parte do Conselho, essa solicitação nunca fora feita antes, destacando ser 
irrelevante no ponto de vista da necessidade de aprovação da Prestação de 
Contas, solicitou que para a próxima Prestação de Contas seja solicitado 
esse parecer do contador. O Senhor Simão Bastos da SOMECDH ressaltou 
que a solicitação feita pela conselheira da SEPLAD é relevante e que do 
ponto de vista técnico, é importante que a Prestação de Contas seja assi-
nada e analisada pelo contador da unidade responsável, pelo fato de ser 
um ponto muito específico e que para ser aprovada, os Conselheiros preci-
sam da segurança técnica devida e que esta solicitação fora feita na reu-
nião do ano passado, e que a análise do Controle Interno precisa ser con-
siderada, porém não substitui a análise técnica do contador responsável e 
que a Secretaria está querendo destinar recurso do Fundo para reforma, 
manutenção e/ou aquisição de um prédio para o PROCON/PA, e que para 
que os Conselheiros aprovem a Prestação de Contas, precisam ter o res-
guardo necessário como membros do Conselho e que se a prestação for 
aprovada, que seja, com ressalva, havendo a necessidade do olhar técnico 
do contador. A Senhora Soraia Failache, técnica do PROCON/PA levantou a 
discussão quanto a continuidade ou não do pagamento do aluguel atual do 
prédio do PROCON/PA que fora aprovado pelo Conselho, na última reunião, 
apenas pelo período de sete meses, e que nesta reunião precisava ser re-
solvido com os Conselheiros se o pagamento do aluguel continuaria sendo 
pago pelo Fundo, visto que o contrato do aluguel do imóvel vence em 
agosto e que pagamentos de outros contratos que não estavam previstos 
também foram incluídos. Nesse momento o Secretário de Justiça e Diretos 
Humanos, José Francisco de Jesus Pantoja Pereira, se manifestou a respei-
to do assunto prédio, informando que recentemente reuniu com o Gover-
nador do Estado, que autorizou que a SEJUDH procure um prédio que 
contemple todas as diretorias que compõem a SEJUDH, incluindo o PRO-
CON, e que após conseguir um espaço para a sede da SEJUDH a despesa 
de aluguel de sede do PROCON irá acabar. O Secretário ratificou que o 
prédio, sede atual da SEJUDH já fora interditado pelo Corpo de Bombeiros 
e que o mesmo não apresenta as mínimas condições de continuidade de 
funcionamento. O Secretário remeteu-se ao assunto da Prestação de Con-
tas, informando que assumiu a Secretaria a pouco tempo, que não estava 
na Secretaria no período da Prestação de Contas, mas que necessita que a 
mesma seja aprovada para que o PROCON/PA funcione, e propôs que o 
Conselho aprove a Prestação de Contas ou aprove com ressalvas, dando 
um prazo de sessenta dias para a resolução das ressalvas solicitadas e 
agradece a atenção de todos. A Senhora Soraia Failache, técnica do PRO-
CON/PA tomou a palavra e destacou a urgente necessidade de realizações 
de fiscalizações nos municípios do Estado, e que o Regimento Interno do 
Conselho necessita de mudanças e que o mesmo fora encaminhado para 
análise de todos. O Senhor José Castro da ADECAMBRASIL tomou a pala-
vra e informou que a ADECAMBRASIL tem trinta e duas ações no Estado do 
Pará e em São Paulo, contra os grupos Assaí e Atacadão, somando um 
montante de oitocentos milhões de reais, sendo recursos que entrarão nos 
cofres do PROCON/PA nos próximos doze meses, por conta de serem ações 
que estão em fase de conclusão e que os recursos irão para o FEDDD. 
Nesse momento, o Secretário solicitou a palavra novamente e apresentou 
o Senhor Marcelo Santos Lauzid, técnico do Controle Interno da SEJUDH, 
para dar esclarecimentos a cerca da Prestação de Contas. O Senhor Marce-
lo Lauzid salientou que fez a análise da Prestação de Contas e afirmou que 
as duas manifestações foram feitas por ele, onde destacou que no primeiro 
momento detectou a falta de alguns documentos essenciais para caracte-
rizar uma Prestação de Contas e no segundo momento, ao analisar os au-
tos, junto com seu coordenador que é contador, aprovaram a referida Pres-


